

Autocanibalismo

Esto sí que no lo había visto nunca: comerse uno á sí mismo.

Es decir, sí había visto cuatro indecencias de chicuelo entregando al torrente intestinal restos más ó menos despegables de su cuerpo, de uñas abajo; pero cortarse un hijo de mortal trozos de su propia carne para convertirlos otra vez en igual materia, debidamente refinada, ya que algo debe perderse á su paso por el estómago, no se me había ocurrido jamás.

Y el hecho es muy cierto. El sábado de la semana pasada fué detenido en París, en el boulevard Clichy, un hombre que entretenía sus ocios en comerse á sí mismo.

Los guardias de la paz vieron que un joven, como de unos veinte años, sentado en un banco del boulevard se llevaba á la boca y engullía con ansia trozos de carne sanguinolenta, procurando ocultarse á las miradas del público.

Aproximáronse al sujeto que atraía su curiosidad y observaron con sorpresa que manaba sangre en abundancia de uno de los brazos. Interrogado por la causa de aquella sangre contestó que era suya y que prevenía de una ancha herida que se había producido á sí propio con unas tijeras. El trozo de carne que masticaba con ansia era carne humana, de unos cuatro centímetros de largo, 22 milímetros de ancho y medio centímetro de espesor, que había sido cortado del brazo izquierdo.

Conducido aquel extraño sér á la inspección de policía, declaró que era libre para hacer de su cuerpo lo que quisiera, sin necesidad de dar cuenta á nadie.

¡Ya lo creo que lo era! *Liberté, égalité, fraternité.*

Las primeras palabras del maniático revelaron la existencia de un loco originalísimo y un caso clínico del mayor interés para la ciencia.

Desde la inspección fué trasladado al establecimiento de Sainte Anne, donde el eminente alienista doctor Garnier tiene en estudio á este extraño individuo para someter después sus observaciones á la Academia de Medicina.

Un redactor del *XIX Siècle* ha visto y hablado con el joven en cuestión. Dejo al reporter la palabra, porque sus revelaciones son interesantes:

«Leon L...—dice—es huérfano, y ha vivido hasta hace poco en asilos de Beneficencia, y desde que está en libertad, en la situación más precaria. Tiene veintidós años; la palidez de su rostro, su demacración, sus ojos cavernosos, su continente y su semblante indican las aficiones á los placeres solitarios, de los cuales ha abusado durante mucho tiempo.

—¿Por qué tienes esos gustos tan raros? —le preguntamos.

—No lo sé. De repente, hace seis meses, experimenté la necesidad de comer carne de muchacha virgen. Desde entonces no me abandona esa idea.

—¿Y por qué de muchacha virgen?

—No sabe usted lo que es bueno; ¡ah, si usted supiera!...—replicó con una expresión que indicaba el placer deseado y no logrado.

—De manera que ya las ha probado alguna vez.

—No, pero en muchas ocasiones he estado á punto de matar las muchachas que me gustaban y que pasaban por la calle. Iba armado siempre de un cuchillo, pero no me he servido de él.

—¿Y las muchachas que no son vírgenes?

—De estas no hago caso.

—¿Y cómo distinguen unas de otras?

—Eso se adivina. Cuando una muchacha honrada acompaña á su madre no se confunde con las que no lo son.

—¿Y de qué edad las prefieres?

—De doce ó trece años hasta veinte ó veintidós.

—Bien; pero todo esto no explica el que te comas á tí mismo.

—A falta de pan, buenas son tortas. Lo que no entiendo es por qué la república ha de impedir á un hombre honrado que haga de su cuerpo lo que quiera. ¿A quien perjudico con eso?

—¿Hace mucho tiempo que te probaste á tí mismo por la primera vez?

—En el mes de Enero me corté un pedacito aquí.

Y el desgraciado nos señaló la parte interna del antebrazo, donde se ven cicatrices horribles.

—La piel en esta parte es muy fina—continúa—también es muy buena la del vientre. He probado la de la pantorrilla, pero no vale gran cosa.

—¿Te harás mucho daño al cortarte esas tiras de carne,

—No sé. Una vez corté demasiado, y con la pérdida de sangre me desmayé. Esto lo sé porque me lo han contado.

—¿Y realmente es buena tu carne?

—Ya lo creo. Encuentro un gran placer en comerla. Se me figura que cómo carne de virgen.

—Pues ahora no tendrás más remedio que renunciar á tu pasión.

—Dicen que estoy malo. No, señor; no hay nada de eso. Estoy muy bueno. Y además, ¿no es libre cada cual para hacer lo que le plazca?..

Aquí concluye el reporter del *XIX Siècle*, porque dice que tuvo que interrumpir la conversación llamado por un empleado del establecimiento.

Lectores, ya lo veis; el hecho es muy cierto.

Los médicos de París, que conocen el caso, dicen al igual que yo, que es el primero de que tienen noticia.

Sin meterme, pues, en más honduras, me retiro por el foro, no sin advertir que el doctor Garnier, encargado de observar cuidadosamente el joven en cuestión se propone hacer revelaciones de gran interés para la ciencia.

Esperémoslas.

R.

La señora de Tacón

Ha fallecido en Madrid, á la avanzada edad de ochenta años la señora doña Francisca Tacón, viuda de Rosciana, teniente aya de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Era una antigua servidora de palacio, donde la llamaban el *aya abuela*, porque ya desempeñó con el malogrado D. Alfonso XII las mismas funciones que con su augusto hijo, y cuidó también de la Infanta doña Isabel y de sus hermanas cuando eran niñas.

Pertenecía á la familia del General, tan conocido aquí, en Mallorca, y que dejó tan buen nombre en la Habana, y fué siempre señora de grandes virtudes y muy celosa observadora de la etiqueta palaciega, que tenía como vulgarmente se dice, al dedillo, lo cual en estos tiempos democráticos ocasionó á la buena señora algunos disgustillos.

Los antiguos servidores de palacio; los nacidos y criados en la casa no se pueden acostumbrar á ciertas transformaciones de los tiempos.

A raíz de la restauración y en la primera jornada que hizo en *La Granja* el malogrado Rey D. Alfonso XII, un reporter de un periódico madrileño se dirigió á un anciano hujer que halló en uno de los patios de palacio y le preguntó sencillamente:

—¿Ha salido el Rey?

El anciano, que iba, á pesar del calor de un día de Agosto, embutido en un uniforme de paño azul galoneado de oro, y que era una imagen viva del antiguo régimen, se quedó mirando asombrado al joven que se atrevía á preguntar tan familiarmente por el Rey; y lentamente, como quien da una lección que no quiere que se olvide, contestó:

—S. M. el Rey. Nuestro señor, que Dios guarde (y se quitó la gorra), se ha dignado salir á paseo.

La señora de Tacón, como la llamaban en Palacio, pertenecía al antiguo régimen y había sido educada en la severa escuela de las Malpica y de las Santa Cruz.

La familia real la apreciaba mucho, y últimamente la Reina Regente la había concedido el título de Condesa de Peralta, que ahora hereda la señora de Monleón.

Como prueba del cariño que hacía la anciana dama tenía S. M. la Reina Regente, recuerdan los diarios de Madrid que el día que cumplió ochenta años fué obsequiada por la Reina con un lindísimo ramo formado por ochenta hermosas camelias.

Un petardo en Barcelona

Leemos en *El Noticiero Universal* los detalles siguientes, relativos á la explosión de que nos habló el telégrafo:

«Ayer, á las diez, una espantosa detonación resonó en la calle de Casanovas y puso en conmoción á las muchas personas que á dicha hora transitaban por la Granvia y calles cercanas.

«Bien pronto un numeroso grupo de curiosos se situó frente á la fábrica de géneros de punto de D. J. Bonet, sita en el número 61 de la mencionada calle, contemplando los destrozos causados por la explosión y auxiliando á un joven decentemente vestido, que, cubierto de sangre, se hallaba á poca distancia lanzando lastimeros gemidos.

«El proyectil debía estar cargado con dinamita, pues en el sitio que estalló se desmocharon algunas de las gruesas piedras del muro del edificio hasta una altura de dos metros.

«El joven herido es el pianista D. Pedro

Roig, quien fué conducido en un carruaje á la casa de socorro de la calle de Poniente, en donde el médico de guardia, D. José de Igaru, le practicó la primera cura, reconociéndole más de 20 heridas, algunas de ellas graves, en la cara, el cuello, pecho, muslos y espalda, producidas por las piedras y arena desprendidas del muro.

«Poco después del suceso acudió al sitio indicado el gobernador civil, acompañado de su hermano D. Emilio, y cuando su hallaban inspeccionando el canalón donde estalló el petardo, y discutiendo si había ó no podido ser arrojado por una azotea de la fábrica, el señor Vivanco metió la mano en un canalón inmediato al interior y, tropezando con un cuerpo duro, lo extrajo, resultando ser otra bomba explosiva, que por fortuna, no llegó á estallar. La mecha se había apagado.

«Examináronse los restantes canalones y se encontró en uno de ellos otra bomba igual á la anterior. Ambas tenían la forma de una pera.

«El gobernador civil visitó al herido en la casa de socorro.

«A las once y media se presentó el juez del distrito de la Universidad, D. Felipe Torres, comenzando á instruir las primeras diligencias y tomando declaración al herido.

«Ignórase quiénes sean los autores de tan criminal atentado.»

Lo de Mindanao

A *La Epoca* le escribe un su correspondiente en Filipinas y con fecha 18 de Mayo, dándole cuenta de la expedición á Mindanao en esta forma:

«Que la expedición reviste importancia, lo demuestra el hecho de haber sido ocupado con toda felicidad el 28 de Abril el seno de Barás, que está formado por la isla de Ibus y la costa de Mindanao.

La población mora se halla diseminada entre los cocales y carrizales que hay en la orilla derecha del río, y atravesando los montes, fácilmente se llegará á la laguna de Lanao, cuyos moros tienen frecuente trato con éstos.

Barás ha sido fortificado por el general Weyler y en la ocupación no ha habido que lamentar ninguna baja.

Poco después, siguiendo por el mismo terreno, en el cual se hallaban fortificados los moros en la costa de Lipana, el teniente coronel Sr. Marina, al frente de una compañía del regimiento peninsular de Artillería y los soldados del regimiento núm. 63, atacó dicha cotta, consiguiendo tomarla á la fuerza. A los gritos de ¡viva España! nuestros soldados se arrojan contra los moros, que parapetados tras su fortaleza, querían resistir; pero poco les valió su bravura, pues los nuestros entraron en ella con solo haber salido herido un soldado.

También el teniente coronel Sr. Hernandez, con otra compañía del regimiento peninsular de artillería y los soldados del 72, tomó á viva fuerza la cotta de Buldan, donde se fortificaron los moros; pero no sirvió su resistencia, y tan bien dirigida fué la operación, que los nuestros la tomaron fácilmente, no sin que un juramentado, peleando como una fiera, nos causara dos muertos y cuatro heridos; en cambio los moros tuvieron seis muertos y bastantes heridos, algunos de los cuales es posible fallecieron al poco rato, porque esa gente, cuando se juramenta ó trata de resistir, se hace matar.

El espíritu de las tropas está enardecido, y todos se hallan animados en vista del éxito alcanzado. Los moros, á pesar de que pasan de 3.000, tendrán por fuerza que retroceder, y nuestros soldados adelantarán hasta la laguna de Lanao.

Los buques que con el general Weyler habían salido para operar contra los moros son los siguientes: *Marqués del Duero*, cañonero *Elcano*, crucero *Ulloa*, dos cañones de estación en la rada y el vapor mercante *Elcano*.

El 28 del pasado fondó en la rada de Zamboanga el cañonero *Lezo*, procedente de Manila, y el 29 el *Prueba*, procedente del Norte de Mindanao. El primero de dichos buques fué á Basilan con objeto de hacer carbón, y después partió hacia Parang-Parang. El segundo se dirigió, pocas horas después de llegar á Zamboanga, á Pollok.

El general Weyler sigue adelante por el río de Barás, ahuyentando á los moros, que tendrán que dirigirse hacia las comarcas inexploradas si no quieren someterse. En Barás se ha construido, además de las fortificaciones necesarias, un fuerte, al cual se ha dado el nombre de *Reina Cristina*.

El general Weyler sigue sin novedad, y las tropas van adelantando, de manera que muy pronto llegarán á las orillas del Sur de la laguna de Lanao.

Llegó á Manila el general el día 15 de Mayo, á las diez y media de la mañana. Salieron á recibirle las altas autoridades de la colonia.

El general salió de nuevo para dicha isla ayer 17.»

Noticias

Continúa, sin pasar á la práctica, el proyecto de transformar en cruceros de combate las fragatas blindadas *Numancia* y *Victoria*, ancladas en el puerto de Cartagena. Según hemos oído decir, los ingenieros franceses que reconocieron dichos buques han presupuestado en ocho millones de pesetas el trabajo de transformar cada uno de dichos buques. Añádese que en el citado

precio va comprendida la artillería, que no quiere aceptar nuestro gobierno, por ser de reglamento que los buques nuevos deben artillarse con el sistema español González Hontoria.

En el retrete de su casa se ahorcó el domingo por la mañana en Vergara una mujer, vecina del barrio de Antonio.

Para realizar tan fatal determinación, se vistió con sus mejores ropas y encendió una vela, que fué encontrada ardiendo junto al cadáver.

Dice un periódico que la señora de Buschental había hecho, por no tener herederos forzosos, un contrato con *La Equitativa*, hace algunos años, por virtud del cual, entregado su capital, esta Sociedad le pagaba una renta vitalicia; el capital pasa ahora á *La Equitativa* por virtud del contrato.

Un secuestro original:

El cadáver de Barnum, el famoso empresario de las grandes estrellas artísticas, rey del reclamo y del bombo, ha desaparecido de la tumba que lo encerraba en uno de los cementerios de New York.

Los secuestradores piden á los herederos de Barnum un fuerte rescate.

Esta forma de robo excede en originalidad á cuanto Barnum mismo hubiera podido imaginar en sus delirios de anunciante.

Parece, sin embargo, que en la virgen y libre América, son ya antiguos los secuestradores fúnebres.

Un grupo de jóvenes electores del quinto distrito de París, ha ofrecido á Emilio Zola la candidatura de la diputación que el eminente novelista ha rechazado *provisionalmente* en esta carta:

«Me conmueve y me halaga vuestra oferta. Pero estoy agobiado de trabajo: mis ocupaciones literarias me impiden aceptarla. El mandato de Diputado es uno de los mas pesados que conozco, cuando se quiere no ser un Diputado holgazán; y como yo soy un hombre de conciencia y de trabajo, prefiero ante todo acabar mi obra.»

Saben nuestros lectores que el Vesubio está en erupción desde hace algunos días.

El domingo último el aeronauta Eduardo Spelterini quiso atravesar el volcán en globo, para lo cual partió del parque de Portici, acompañado de M. Pellet, cónsul general de Francia en Nápoles, de M. del Greco y del marqués Serra de Cassano.

El globo «Urania» elevóse desde luego á la altura del Vesubio; después subió 500 metros más; pero, habiendo cambiado bruscamente el viento, no pudo acercarse más que á unos tres kilómetros del cráter. Sin embargo, pudo tomar una serie de hermosas fotografías de la enorme columna de cenizas lanzadas por el volcán y del *Atrio del Cavallo*, por donde serpenteaba una corriente de humeante lava.

El «Urania» fué rechazado hácia el mar á la caída de la noche. El capitán Spelterini, gracias á una maniobra tan atrevida como hábil, detuvo el globo en equilibrio á cincuenta metros de las olas, mientras llegaba un vaporcito que lo remolcó.

Sabiendo es que nuestro gobierno está en negociaciones con el de Francia para traer á España las cenizas de Goya, que están en Burdeos, donde murió el ilustre pintor en 1828.

¿Por qué fué á morir en Burdeos el pintor Goya?

Hé aquí la contestación dada por un diario francés:

«En 1814, Wellington pidió á Goya que le hiciera su retrato; pero en la primera sesión, el general inglés, viniendo de la manera de pintor del artista, se permitió hacer una observación. Goya, furioso, de un salto fué á una panoplia, cogió un arma, y si el héroe de Waterloo no toma prudentemente la puerta, hubiera muerto sin gloria en el taller del pintor.

«Después de esta algarada debió Goya abandonar Madrid, y venir á refugiarse á Burdeos.

«Para terminar, diremos que más tarde Wellington hizo las paces con aquel que quiso ser su matador, y el famoso retrato quedó pintado por el célebre Goya.»

En los arsenales de Inglaterra, se trabaja activamente en la construcción de la escuadra, fijada en el *bill* que aprobó el Parlamento en la primavera del año anterior.

La flota que se construye se compondrá de ocho formidables acorazados de 14.140 toneladas cada uno; dos acorazados de 9.000; seis cruceros acorazados de 7.350; veintidós cruceros de 3.400; cuatro de 2.575 y varios avisos torpederos de 735 toneladas.

Telegrafían de Iquique que las tropas del gobierno chileno se han sublevado en Coquimbo y han fusilado á cuatro oficiales.

Añádese que otros 800 hombres se dirigen á Caldera para unirse á los insurrectos, y

que el buque «Esmeralda» ha destruido los muelles de embarque y las vías férreas de las islas de Lobos, con objeto de impedir el transporte de guano por los agentes del presidente Balmaceda.

Es consoladora para nuestros artistas la última votación de la Academia de Bellas Artes de Francia.

Pradilla, el insigne autor de *Doña Juana la loca* y *La rendición de Granada*, ha sido nombrado, por unanimidad, miembro correspondiente en la vacante producida por fallecimiento del gran pintor alemán Baudemón.

En cambio, Pradilla no figura en las listas de la Academia de San Fernando.

Del Interior

Ha fallecido en Inca nuestro particular amigo el capitán retirado D. José Pérez.

Dios le tenga en su gloria y consuele á su familia.

Dícese que no lejos de la costa de Santafy zozobró hace tres días un falucho escampavía de la Tabacalera, habiéndose salvado los tripulantes gracias al auxilio que les prestaron los carabineros que, estando de servicio, vieron el peligro que aquellos corrían.

La carretera de Lluch está ya tan adelantada que en breve se abrirá al tránsito público, pudiendo los carruajes llegar hasta el patio del Monasterio.

Dicha vía, comprendida en la carretera de Lluch á Santafy prestará utilísimos servicios á las comarcas que atraviesa.

En Porto-Colom riñeron dos individuos resultando uno de ellos herido de arma de fuego en el pecho.

El otro fué detenido y entregado á la acción de la Justicia.

Crónica Local

Anteayer fué elevado al Sr. Gobernador, para su inserción en el *Boletín Oficial*, el edicto del Juzgado Municipal del distrito de la Catedral, anunciando la vacante de secretario suplente, plaza que ocupó D. Pedro Alorda.

Los aspirantes deben presentar sus instancias, debidamente documentadas, en la Secretaría del propio Juzgado, dentro el plazo de 15 días.

El público que ayer fué á visitar el Santo Cristo de la Sangre, pudo admirar la restauración del camarín ya terminado de una manera artística y de buen efecto.

Damos el parabien á sus iniciadores y á los que han llevado á cabo aquella.

Corre por muy válida la voz de que ha sido decretada la anulación de las elecciones municipales verificadas en Diciembre de 1889, para renovación del Ayuntamiento de esta capital, y hecho el nombramiento de los que han de reemplazarles.

La *Almudaina*, que ayer se hizo eco de ese rumor, dice hoy haber sabido anoche, por conducto autorizado, que el Ministro de la Gobernación Sr. Silvela, enterado del expediente sobre dicha anulación, se negó á declarar la nulidad.

Lo que fuere poco ha de tardar en saberse, pues solo faltan dos días para constituir el nuevo Ayuntamiento.

Han quedado ya colocados en el caserío del Terreno los tres faroles con que el Ayuntamiento acordó aumentar el alumbrado de aquel caserío: uno en la calle de Bellver y los otros dos en la del Dos de Mayo.

Falta pero colocar alguno más en la carretera ó sea en la calle de Alfonso XII si se quiere que esta quede convenientemente alumbrada.

Y sobre todo conviene que no se escatime el petróleo, pues muchos de los faroles á las diez de la noche ya no dan luz, y eso que ahora se encienden tarde.

A las cuatro y media de la mañana ataba cabos en el fondeadero el vapor *Unión*, correo de Valencia.

Además de la valija ha traído cargo y 131 pasajeros, entre estos un centenar de soldados del regimiento infantería de Guadalajara que vienen con licencia ilimitada.

¡Vaya si fué edificante el espectáculo dado ayer tarde por los sablista-mechadores de la Plaza de Toros!

La mogiganga de ayer fué la mas desdichada entre todas: revolcones, sablazos, abusos de parte de la presidencia y de la cuadrilla, alguno de cuyos miembros llegó á un estado de excitación que debió reprimir enérgicamente la autoridad presidencial.

El colmo de la repugnancia fué el asesinato bárbaro del pobre buey, mansísimo de solemnidad, que debía lidiarse á gusto de la cuadrilla. El indenfeso animal fué asado por un cartucho colocado sobre la nuca que despues quedó convertida en picadillo bajo la enepta mano de un cachetero.

Por el buen nombre de Palma, suplicamos al Sr. Moragues que intervenga en esos espectáculos y no permita la repetición de escenas como las de ayer, que debió ser el primero en evitar, lo repetimos, el desafortado presidente.

A 175 ascendió el número de medidas de leche aguada que el inspector de víveres Sr. Mayol decomisó ayer en el barrio de San Pedro y otros puntos de la población, la cual leche fué repartida en la siguiente forma:

Al Hospital 50; á la Casa Misericordia 60; á la casa de la Piedad 40 y á las Miñonas 25.

No es mal golpe, y esperamos que continúe así la vigilancia.

Siguiendo esta de igual modo, no hemos de escasear nuestros aplausos al Sr. Berga.

Llamado precipitadamente al lado de su familia, ha llegado en el vapor *Unión* nuestro amigo D. Guillermo Fiol, cura párroco de Lluch.

El Sr. Fiol ha pasado por el duro trance de encontrar enfermo de gravedad á su Sr. Padre, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Ayer contamos hasta 187 embarcaciones que, á la salida del sol, se dedicaban á la pesca de la caballa.

Pescar es.

Dice un colega que las oficinas de la nueva sociedad *Fomento Agrícola Balear* se instalarán en los bajos de la casa propiedad del Sr. Marqués de Bellpuig, ocupada hoy por una sociedad de recreo, y en la cual se harán las obras necesarias para el debido acomodo de los empleados y facilidad en el despacho.

En el caserío de la Soledad verificóse ayer la fiesta cívico-religiosa que se venía anunciando.

Por estar tan próximo á la capital la concurrencia fué extraordinaria.

Incidentes:

En la plazuela del Rosario volcó un carrito que venía de la calle de Verí, y con el vuelco destrozó los cristales del aparador de una tienda.

Causa de ese vuelco fué la resistencia de la caballería á pasar y la tenacidad del conductor en que lo hiciera, propinándole estacazos á granel.

No hubo mas contratiempos que el iniciado.

El agente ejecutivo de la 1.ª Zona de este partido anuncia la venta de las siguientes fincas que resultan embargadas por debitos de contribución.

Una casa en el Molinar Zona 11 cuartel 6.ª y sitio las *Figueras baixas* ó sea calle de la Palmera, tasada en 1160 pesetas.

Porción de terreno en el sitio denominado *El Recó* de la zona 4.ª cuartel 9.ª tasado en 1200 pesetas.

En el vapor correo de Valencia ha venido hoy el Sr. Barón de Binimullem Delegado de Vigilancia en Menorca, quien hoy mismo se embarcará para dicha isla en el vapor correo *Nuevo Mahónés*.

También han venido hoy el señor D. Rafael Jornet que acaba de graduarse de Leyes en la Universidad de Valencia, D. Francisco Arias y otros estudiantes.

Si la fiesta de calle en honor del Patrón de los Pescadores, que hoy se celebra, corresponde á la verbena, habremos de confesar que será lucidísima en su género.

Anoche efectuóse el baile de boleos en la espaciosa plaza de Atarazanas y la animación fué extraordinaria.

Ya se han dado á conocer los prospectos de las dos corridas de toros que han de darse próximamente en la plaza de esta capital ó sea los días 12 y 19 de Julio.

Según dichos prospectos se lidiarán seis toros de Concha Sierra, sevillanos; y seis de Hernán, de Colme-

nar viejo, por los siguientes diestros.

1.ª media cuadrilla (Fabrilo)
PICADORES.—Rafael Caballero, *Matacán* de Córdoba, Francisco Alabau, *Vintiundit*, de Valencia y un reserva. BANDERILLEROS.—Santos López, *Pulguita*, de Madrid, Eugenio López, *Zoca*, de Madrid, Miguel Burquet, *Pajalarga*, de Valencia, Joaquín García, *Santitos*, de Valencia. PUNTILLERO.—Francisco Roig, *Pastoret*, de Valencia.

2.ª media cuadrilla (Jarana)
PICADORES.—José Bayard, *Badilla*, de Tortosa, Plácido Sambrano, de Sevilla y un reserva. BANDERILLEROS.—Manuel Bianco, *Blanguito*, de Sevilla, José Creus, *Cuco*, de Sevilla, Vicente Jordán, *Nene*, de Sevilla. PUNTILLEROS.—Miguel Zaragoza, de Valencia.

Los precios de entrada serán 3'50 pesetas á la sombra y 2'50 pesetas al sol.

Por lo visto, los huevos han salido hueros; es decir los precios no son los que el público esperaba, pues se mantienen los mismos que han regido cuando hemos aplaudido á Mazzantini y *Espartero*, diestros que están á mucha mayor altura que los anunciados.

Como era de esperar dado el resultado negativo de las dos subastas anunciadas, el Gobierno se encarga de la recaudación de los consumos de esta capital, por terminar mañana su su compromiso el arrendatario señor Manteola.

Para organizar los trabajos que ese cambio ha de ocasionar en las oficinas de Hacienda, ayer, apesar de ser día festivo, se trabajó en ellas, haciéndose los nombramientos de personal que día 1.º de Julio ha de encargarse del servicio.

El coronel de ingenieros D. Federico Ascensión, quien, como saben nuestros lectores, salió no hace muchos días para Málaga en comisión especial del servicio, ha sido destinado á desempeñar la subinspección de la comandancia de Panplona.

D. Pedro Andreu Labrador, juró anteayer el cargo de abogado fiscal sustituto de la Exema. Audiencia de este Territorio.

El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer y anteayer el siguiente:

Entrados: 2 varones 1 hembras.
Salidos: 1 varon 1 hembra.
Fallecidos: 2 hembras.

A los consumidores constantes de la siempre popular Agua Florida de Murray y Lanman. Para distinguir el legítimo perfume de las mil espúreas imitaciones que de él se ofrecen, basta examinar, *contra la luz*, el folleto que sirve de envoltorio al frasco. Si es legítimo se verán en letras transparentes, en cada hoja, las palabras LANMAN Y KEMP, NEW YORK, señas de los únicos fabricantes. Además la marca industrial está grabada en acero; *no litografiada*.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sección Religiosa

CULTOS SAGRADOS
Mañana 30.
En San Jaime, concluyen cuarenta horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

Sección Comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO
EMBARCACIONES FONDEADAS
Dia 27.—De Barcelona, en 12 horas, vapor Bellver, de 788 ton., cap. Juan Singala, con 27 mar., 50 pas. valija y efectos.
De Barcelona en 12 horas, vapor Maria, de 654 ton., c. Ricardo Terrasa, con 22 mar., pas. y efectos.

IDEM DESPACHADAS
Para Ibiza y Alicante, vapor Bellver, de 788 ton., cap. Juan Singala, con 27 mar., 18 pas. valija y efectos.
Para Mahón, vapor Nuevo Mahónés, de 396 ton., cap. Francisco Cardona, con 19 mar., pas. valija y efectos.

VIGÍA MARÍTIMO DE PORTO-PÍ
AYER 28 DE JUNIO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
Al orto: atmósfera despejada y diáfana; horizontes neblinosos y muy calmosos; viento nulo; la mar en calma y blanca.

A las doce: atmósfera despejada y hermosa; horizontes libres y claros; brisa S.O.; la mar rizadita y muy cabrillada fuera.

A la puesta del sol: atmósfera despejada clara y serena; horizontes neblinosos y algo calmosos; brisa del S.; la mar con oleaje del S. y blanca.

Entradas: Dos faluchos, un pailebot, la corbeta *Santiago* y un bergantín goleta de tres palos.

Salidas: Una polacra goleta-un pailebot, y los vapores-correos *Bellver* y *Cabrera*.
HOY 29
OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
Al orto: atmósfera neblinosa en los altos

y más en los bajos; horizontes neblinosos y claros; viento terrál fresquito; la mar con oleaje del S. y rizada del N.

Entradas: El vapor-correo *Unión*.
Salidas: Ninguna.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)
Madrid 28 á las 7'15 n.
El balance semanal del Banco da el siguiente resultado.
740.000.000 de pesetas en billetes;
132.000.000 en oro;
61.000.000 en plata; y
11.000.000 en bronce.

Madrid 28 á las 8 n.
La *Gaceta* publica el proyecto del general Azcárraga, leído ayer en el Senado, concediendo derecho de viudedad y orfandad á las familias de los Jefes y oficiales que se hayan casado siendo subalternos.

Madrid 28 á las 8'35 n.
Se considera terminada la huelga de los panaderos de París.

En cambio se han negado á prestar trabajo parte de los empleados en los tranvías de las líneas del sur de dicha ciudad.

Las cortes portuguesas se cerrarán el 10 de Julio.

Madrid 28 á las 10'30 n.
El Consejo de Ministros que ha de celebrarse mañana, se dedicará á asuntos administrativos, y en él se resolverá sobre la discusión de los presupuestos, pues el Gobierno no desiste de que se discutan siendo posible que de ellos comience á ocuparse el Congreso el miércoles 1.º de Julio después de terminada la interpelación sobre asuntos ultramarinos y alternando con el proyecto de amnistía.

El termómetro marcaba hoy á la sombra 35 grados.

Madrid 29 á las 12'15 m.
El Sr. Sagasta ha declarado que no se opone á que rijan las reformas introducidas en los presupuestos de Guerra si se presenta oportuno proyecto de ley y en vista de que casi todas las minorías han ofrecido su concurso.

El Ministro de la Guerra planteará la cuestión en el Consejo de hoy; y seguramente se acordará que la mayoría presente la oportuna proposición de ley.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El día 30 del actual festividad y romería en San Marcial (Marratxí) además de los trenes ordinarios se efectuarán las siguientes:
De Palma á Marratxí. Á las 4-5-6-7-8 y 9 mañana—2'30-3'30-4'30-5'30-6'25-7'20 y 8'15 tarde.
De Marratxí á Palma. Á las 4'30-5'30-6'30-7'30-8'30 y 10 mañana—3-4-5-5'55-6'50-7'45 y 8'45 tarde.

Nota: En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para la de Marratxí al precio de ptas. 1'20 en 1.ª clase, y ptas. 0'70 céntimos en 2.ª clase.
Palma 17 de Junio de 1891.—El Director General—Guillermo Moragues. 991

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE DR. FRANCK

Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadez gástrica, Congestion, curados ó prevenidos. (Bótilo adjunto en 4 colores)
PARIS: Farmacia LEROY 91, rue des Petits-Champs. 697
En todas las Farmacias de España.

DELICADO
AGUA FLORIDA
PURA RICA SIN RIVAL
MURRAY & LANMAN
Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.
DURADERO

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imprenta de Vinda ó Hijos de P. J. Gelabert